



EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

Redacción y Administración: Calle de Carranza, 20. Apartado 687. Teléfono 1.577-1. Madrid.

Redacción y Administración: Calle de Carranza, 20. Apartado 687. Teléfono 1.577-1. Madrid.

Redacción y Administración: Calle de Carranza, 20. Apartado 687. Teléfono 1.577-1. Madrid.

OTRO MANIFIESTO PATRONAL

Incomprensión y mala fe

La incomprensión y el egoísmo parecen ser las normas que rigen la conducta de los patronos españoles. Si en tiempos normales nunca dieron muestras de una alta orientación para el desenvolvimiento económico de aquellas manifestaciones de la riqueza nacional que cayeron en sus manos—y lo prueba el atraso industrial y comercial en que se mueve España—, ahora, en estos momentos de profunda remoción social, cuando más indispensables son la serenidad y el buen sentido, nuestros patronos realizan mayores torpezas, y acometen locos de furor, como si estuvieran convencidos de que porque lograron injustamente cuanto poseen todo ello les va a ser arrebatado de un momento a otro.

Desde que en Barcelona celebraron los patronos catalanes el Congreso nacional, su Federación, sea por medio de los representantes en Barcelona, sea por los de Madrid, no comete sino verdaderas locuras. Bien es verdad que todo ello no sería posible si en España hubiera un Gobierno, aun siendo verdaderamente burgués, que sintiera el más leve concepto de la dignidad.

El último manifiesto que han publicado los patronos catalanes es la más palmaria demostración de mala fe que hayan podido dar en su larga serie de tropiezos. Cada nuevo manifiesto es una nueva posición que demuestra la falacia de sus intenciones. Sin embargo, declaramos que a través de sus tropiezos literarios—quizá por su misma torpeza—, dicen claramente el alcance de sus propósitos, que no son otros que ir contra la organización obrera.

Los que un día dijeron que el locaut tenía como causa determinante la de derribar el Gobierno de Sánchez de Toca para que subieran al Poder otros hombres que sirvieran mejor sus propósitos egoístas, ahora, que ya ha caído el Gabinete regido por el presidente de la Azucarera, para ser sustituido por el de la Tabacalera y el Banco de España, tampoco se muestran conformes, en su ansiedad de que sean los gobernantes y no ellos, los patronos, quienes resuelven los conflictos entre el capital y el trabajo.

Y a esos patronos caníbales que no se conforman aún con este Gobierno, que apenas ha subido al Poder se han producido los sucesos de Lopera y Calatayud y se ha exacerbado la situación en Andalucía; a esos explotadores de la Federación, que no se satisfacen con la política maurocristiá puesta ya en juego en su beneficio, se les ocurre en su manifiesto fijar las normas y condiciones en que solamente darán por terminado su locaut.

Y dicen: «Porque la Federación patronal, mientras continúe la actual organización sin modificar su estructura, mientras persista el Sindicato único actuando parácticamente en la vida del trabajo, no acor-

dará alteración en su actitud ni suspenderá el locaut, y exige ineludiblemente, como garantía, la desaparición de ese Sindicato y la aceptación de contratos individuales de trabajo que regulen los derechos y los deberes de patronos y obreros, mientras no sean eficaces las leyes sociales que demandan los tiempos presentes.»

¿Y esas cosas se escriben en nuestros días? ¿Pero es posible que se atrevan a ir contra la organización obrera patronos que se dicen admiradores de lo que ocurre en Francia, Inglaterra y otros países de los de más alta civilización?

No se nos diga que los patronos van contra el llamado Sindicato único, porque eso no es verdad. Prueba evidente de esto que afirmamos está en que en Madrid también hay locaut, y aquí no existe en la organización obrera el Sindicato único.

Digase claramente, porque ya no podemos engañarnos. Lo que quieren los patronos es que desaparezca todo nexo entre los trabajadores, para que, aisladamente, puedan realizarse esos contratos individuales de trabajo de que hablan en su manifiesto.—Y eso se dice cuando desde hace más de treinta años es una realidad de grandes resultados en todas partes el contrato colectivo de trabajo, y aun en España está esperando hace años la aprobación de las Cortes.

El Partido Socialista y la organización obrera que sigue nuestra orientación tienen bien determinados sus métodos y tácticas de lucha obrera. En el Parlamento, en la prensa, en los mítines, en todas partes, hemos hecho constar claramente donde vamos y cuál es el camino que debe seguir la clase trabajadora organizada.

Pero de la clase patronal no se puede decir lo mismo. Cada día toma nuevas actitudes para llegar repentinamente al fin que se propone: la desorganización y anulación de la fuerza obrera.

Pero eso no lo logrará, porque eso ya no es posible en ninguna parte, ni aun en España; la organización obrera es hoy una fuerza social indestructible e indispensable como factor para intervenir en la salvación del país.

Y si la cobarde actitud de los patronos no lo entienda así, peor para ellos, ya que no es posible que ningún Gobierno, por muy suicida que sea, se preste a esas indignas combinaciones, que en definitiva darán el triunfo a la clase trabajadora.

No es provocando el hambre y la desesperación como se resuelven los problemas sociales, y si las clases patronales no lo gran un poco de comprensión y no entran por el camino de la buena fe, creemos que se aproximan días decisivos para la nación.

El locaut es un arma peligrosísima que puede producir la catástrofe. La clase trabajadora está dispuesta a la defensa.

DE JEREZ DE LA FRONTERA

Así se provoca a un pueblo

El presidente de la Federación obrera y secretario, más los presidentes de cada Sección que integran la Federación y representantes ferroviarios.

El compañero Lucas dijo que se prepare la Federación obrera para si llegasen los patronos a plantear el locaut en esta ciudad, y propuso, siendo aprobado, el boicot a los diarios madrileños *El Imparcial*, *El Liberal*, *Heraldo* y *A. B. C.*

El acto terminó en medio de un gran orden y entusiasmo.—C.

Jerez, 23.—De un nuevo atropello realizado por individuos de la guardia civil tenemos que dar hoy cuenta.

Sin ningún comentario por nuestra parte, nos limitamos a reproducir de *El Tribuna*, de Cádiz, los siguientes párrafos, que relatan someramente el hecho:

«Los firmantes, afiliados de profesión, relatan voluntariamente lo ocurrido el día 7 del corriente, a las dos de la madrugada, en la tienda denominada «Las Siete Puertas».

«A dicha hora entramos a tomar café pacíficamente; al entrar vimos en el mostrador al cabo de la benemérita Sr. Cuevas, acompañado de un guardia. Aún no nos habíamos sentado, cuando el citado cabo, que estaba en completo estado de embriaguez, requirió a Manuel Martínez, y éste le entregó una navaja, que, cerrada, tenía nueve centímetros de longitud. La cogió el cabo, e introduciéndola en una rendija del mostrador, la partió, quedando la hoja en el mostrador, clavada.

«Hecho esto, tomó otra navaja pequeña que le entregó Francisco Fernández, y al ir a partirla en el mismo sitio donde había partido la otra, Fernández le indicó que tuviese cuidado para no cortarse con la hoja que estaba clavada en el mostrador.

«El cabo, al oír la indicación de Fernández, le empujó a palos con él, y después de ensañarse brutalmente, hizo varias tentativas para pincharle; agresión que Fernández pudo evitar sujetando la hoja del sable, con el que fué herido en una de las manos. Fernández, además de esta herida, sufrió otra en la cabeza, las que le

fueron curadas en la Casa de Socorro, y este establecimiento dió el oportuno parte al Juzgado.»

En virtud de estos hechos el pueblo de Jerez está indignado, porque ve que quedan sin la debida sanción para los provocadores.

Veán los ministros de la Gobernación y Gracia y Justicia si las cosas pueden seguir por este camino.

Además, en Jerez existe un gran disgusto, porque, a pesar de las reclamaciones hechas en distintas ocasiones para que se prohiba el juego—que está produciendo enormes estragos entre la clase trabajadora—, continúan los tapetes verdes, no ya tolerados, sino autorizados por quienes estaban obligados a cumplir la ley.

Y hay que hacer constar que este Ayuntamiento es el célebre que ha venido a sustituir al que no pagaba a los médicos, que se declararon en huelga. Y digamos también que el alcalde es coronel de ingenieros.

También hay enorme malestar por lo que ocurre en el asunto del pan. Este se vende a 30 céntimos el kilo, y es muy malo; pues, a pesar de esto, se nos amenaza con que se subirá nuevamente cinco céntimos en kilo, ya que el alcalde les dijo a tahoneros y carniceros que si creían necesario aumentar los precios que lo hicieran.

En vista de lo que ocurre con las subvenciones—cuya Junta no se reúne nunca—y en vista de tantos abusos como se realizan aquí, la Agrupación ha convocado a todas las Sociedades obreras para determinar la conducta a seguir.—C.

LOS AGRARIOS ANDALUCES TRIUNFAN

Los camaradas de Benamejil acaban de obtener un gran triunfo. Recordarán nuestros compañeros la persecución tenaz que estos luchadores han sufrido por parte de los caciques, apoyados por las autoridades de todas las categorías. Como era de esperar, estos atropellos han terminado en un indiscutible triunfo de los trabajadores.

Sin tener que llegar a la huelga les han concedido los patronos las siguientes mejoras: una peseta de aumento en los jornales para los trabajos de la escarda; 1,25, en la cava, y 1,75, en la recolección de aceituna. Para los gañanes, una peseta, y 75 céntimos para las mujeres y los niños en la recolección mencionada, y una peseta en los demás trabajos.

Estas mejoras comenzarán a regir desde el día 23 del corriente, y quedarán firmadas el 17 del pasado ante la primera autoridad del pueblo.

Esta firmeza en sus convicciones les ha proporcionado a estos camaradas un solemne triunfo, que nos alegra y debe servir de estímulo a los trabajadores que sufren la cruenta persecución de que estos buenos luchadores fueron víctimas.

INTEMPERANCIAS DE UN ALCALDE

Rueda, 21.—Se ha celebrado una reunión pública, organizada por la Agrupación Socialista y la Sociedad de agricultores, para dar cuenta al pueblo de las gestiones realizadas por la Comisión que se nombró, con el fin de conseguir el abaratamiento de las subsistencias.

El compañero Revuelta informó detalladamente, y luego hizo uso de la palabra el compañero Eusebio Rico, que censuró la parcialidad del alcalde para con los fabricantes e industriales.

Al día siguiente, y obediendo instrucciones del conde de Navas, maurista apapador del borregato católico, fué detenido nuestro camarada Rico y encerrado en un calabozo, donde estuvo recluido arbitrariamente.

Protestamos contra la indigna alcaldada.

Los atropellos de Jaén

Para D. Natalio Rivas, ministro de Instrucción pública.

No es sólo con la clase obrera con quien se cometen infames atropellos; no son sólo los trabajadores quienes sufren la persecución sañuda de las autoridades, sino que son los propios empleados del Estado los que, en cuanto ponen el pie en Jaén, o tienen que claudicar de sus convicciones y pisotear su dignidad personal y profesional o ponerse servilmente al servicio de la rigalla y del vergonzante caciquismo, proveedor de ministros venales e ineptos.

Varias veces, desde estas columnas, hemos llamado la atención del Sr. Prado y Palacio sobre la persecución injusta de que era objeto la maestra oficial D.ª Julia Clara Crespo, sin que nunca hayamos podido apreciar variación en la conducta de unos desalmados, indignos de llamarse personas y, menos, caballeros, que se gozan haciendo daño a una señora digna de todo respeto.

El Sr. Prado, por el contrario, ha procurado por todos los medios dar gusto a la cuadrilla de desgraciados que le rodean, y trató de ejercer vergonzosas coacciones para lanzar de la población a la señora Crespo, mediante un expediente de incompatibilidad.

Por fortuna, el Sr. Prado y Palacio ha abandonado el ministerio con satisfacción de todos; hoy es el Sr. D. Natalio Rivas ministro de Instrucción pública, y a él nos dirigimos para que, volando por los lares de la justicia, no firme el traslado de una profesora acusada vilmente por el caciquismo jaenense; que se fije en los numerosos testimonios que, favorables todos a dicha profesora, ha de recibir, y en los cuales todas las clases sociales han de estar representadas.

Lealmente antes, lealmente ahora, advertimos al Sr. Rivas que la atención de la clase trabajadora está fija en la solución de este asunto, y que si hay para ella alguien incompatible en Jaén ese alguien es el caciquismo imperante, que, por desgracia, cuenta para sus fines con ministros, con jefes de negociado y aun con profesionales de la enseñanza, que a él se agarran para adquirir prestigio y arraigo.—X.

LA POLÍTICA

IMPRESIÓN

Entre la gran cantidad de conflictos que salen a dificultar la vida del actual Gobierno está el que plantean, con evidente inoportunidad e injusticia, las Empresas ferroviarias.

No están contentas con el inícuo aumento concedido no ha mucho, y que de modo tan intenso ha influido en la agobiadora carestía de la vida.

La avaricia de las Compañías y de sus consejeros, políticos de nota todos ellos, que acceden, naturalmente, a unos deseos que tanto se armonizan con sus particulares conveniencias, impondrán al pobre pueblo español una formidable contribución, ya que el precio de la vida ascenderá en proporciones insospechadas.

Ya comienzan los directores de las explotaciones ferroviarias a poner en marcha la tramoya, a manejar a su capricho a los obreros complacientes que abogan por la situación de las Empresas, que han cerrado sus ejércitos últimos, en relación a los anteriores, con notables ganancias, y el ministro de Fomento, el liberal Sr. Jimeno, dijo ayer que tenía terminada la ponencia sobre tan esencialísima cuestión. Es cosa naturalmente de echarse a temblar.

Porque si se accede a lo que demandan esas Empresas, y dados los poderosos valedores de que disponen, no dudamos que conseguirán cuanto se propongan, y la vida del trabajador se hará sencillamente imposible.

La monstruosidad de lo que se pide es tan evidente, sin embargo, que esperamos que el país entero se alzarará para impedir que el atestado se consuma.

La vez pasada, algunas Cámaras de Comercio que vieron claro iniciaron una protesta tardía.

Ello no debe ocurrir hoy, y la indignación que sienten todos los que no son consejeros accionistas o criados de las Compañías debe ser perfectamente organizada para que tenga la debida eficacia.

Después de los sociales, este es indudablemente el problema político de mayor interés.

El subsecretario de Guerra.

El general Villaba sometió ayer tarde a la firma del rey el decreto nombrando subsecretario de Guerra al general de brigada D. Manuel Montero Navarro, que desempeñaba el cargo de gobernador militar de Logroño.

Hoy, a las once, ha tomado posesión del cargo y después recibió a los jefes de sección del ministerio.

El Consejo de ayer.

A las ocho y media de la noche terminó el Consejo de ministros.

El Sr. Garnica facilitó la siguiente nota oficial:

«El Consejo de ministros, con asistencia, por primera vez, del ministro de la Guerra,

ha examinado diferentes problemas de abastecimientos y sociales y ratificó el acuerdo, ya publicado, de presentarse a las Cortes el día 30, actuando desde entonces cuanto esté en su mano la mayoría de las tareas parlamentarias.

Por lo numeroso de los asuntos pendientes, y habiendo empezado a tratarse el problema ferroviario, se convino en reunirse nuevamente pasado mañana para continuar su examen.»

Vigil, a Alicante

El compañero Manuel Vigil, diputado provincial socialista por Oviada, está recorriendo en viaje de propaganda la provincia de Murcia.

Tan pronto termine en esta región, se trasladará a la provincia de Alicante, donde tomará parte en diversos actos de propaganda en nombre de la Unión General de Trabajadores.

Japón y Estados Unidos, contra los bolcheviques

NUOVA YORK, 21.—A principios de diciembre, el secretario de Estado, Mr. Lansing, y el embajador del Japón han cambiado impresiones sobre los medios de combatir a los bolcheviques.

Los Estados Unidos y el Japón se proponen quebrantar la potencia militar de Trotsky y Lenin.

El Japón parece tener un gran interés en que los bolcheviques no logren establecerse en Vladivostok.

La intervención de los Estados Unidos en Siberia no cuenta con partidarios. El Gobierno americano no puede hacer nada sin el consentimiento del Congreso, y la mayoría de los representantes del país son opuestos a toda intervención.

En todo caso, el Japón haría sólo, si es necesario, y los Estados Unidos no opondrán ninguna repare.

Se niega en Washington que la situación de Rusia es grave, y se estima generalmente que los aliados deben prestar su ayuda a los generales antibolchevistas y derrotar de una vez para siempre al ejército bolchevista, cuya fuerza indiscutible causa aquí cierta inquietud.

Disturbios en Egipto

Atentado contra el presidente.

EL CAIRO, 22.—Un individuo ha lanzado dos bombas sobre el automóvil del presidente del Consejo de ministros.

No hubo víctimas.

El autor del atentado fué detenido y desarmado por una persona que se hallaba con el presidente del Consejo dentro del automóvil.—C.

DESDE SALAMANCA

La carestía de la vida

SALAMANCA, 22.—En esta ciudad, como en todas las del resto de España, se está haciendo sentir con caracteres bastante alarmantes la terrible carestía de la vida.

Los artículos de primera necesidad han alcanzado exorbitantes alturas, llegando a enormes precios, que hacen imposible la vida a los trabajadores.

Repetidas veces los trabajadores españoles han dado la voz de alarma, sin que los despoticos Gobiernos que en esta cobarde nación padecemos hayan hecho nada para remediar este mal.

Ha llegado a tal estado la situación que ya es insostenible la vida, y hace que las muchas obreras, desesperadas por el hambre, se lancen a la calle.

No se puede resistir por un momento más el azote de esas gentes adineradas que comercian con el hambre nacional.

Ha llegado el momento de ejercitar todas nuestras fuerzas e ir contra los grandes agiotistas y acaparadores de mala fe (que son en su mayoría los gobernantes), y decirles que nos estorban y que no queremos tenerlos más.

Hace unos días los obreros agrarios organizados de esta provincia proponían una huelga general indefinida para ver la forma de abaratar las subsistencias.

Ayer, reunidos todos los ferroviarios organizados de Salamanca en juntas nocturnas, bajo la presidencia del camarada Adolfo Gr.é, acordaron por unanimidad celebrar un mitin monstruo, seguido de una manifestación para el mismo fin.

Se recabó el apoyo de los demás trabajadores de esta ciudad.

Por mandatos de casi todos los representantes obreros salmantinos hago un llamamiento a todos los obreros del resto de España para que digan si están dispuestos a ayudar a los salmantinos para hacer algo práctico sobre este asunto, que tanto nos interesa a todo.—José de Castro.

El compañero Gali, en Salamanca.—Congreso obrero.

SALAMANCA, 22.—Llegó a ésta el compañero encargado de hacer la propaganda de la Unión General de Trabajadores por esta provincia.

Inmediatamente se han empezado los preparativos para la campaña por los pueblos. Mañana se dará en esta ciudad un mitin.

En esta momento, nueve de la noche, y bajo la presidencia del compañero Mora, se celebró el Congreso de todos los obreros organizados de Salamanca, suspendido ayer por el gobernador civil.

Asistieron muchos trabajadores.

El orden del día era tratar de la cuestión de las subsistencias y ver si procedía o no declarar la huelga general.

Hicieron uso de la palabra representantes de la Federación obrera, agrarios y ferroviarios, y combatieron duramente a las autoridades, por ser las culpables de la situación actual.

Reinó mucho entusiasmo.

Hicieron uso de la palabra los compañeros Jiménez y Cuevas, y abogaron por que esta misma noche se tomen procedimientos energéticos a seguir.

Por último se tomó el acuerdo de nombrar una Comisión para que inmediatamente tome las medidas que crea necesarias dentro de lo energético.

La Comisión nombrada es la siguiente:

La acción obrera en Madrid

El locaut

Comunicado importante.

La Comisión obrera que entiende en la solución del locaut patronal ha enviado a la Cámara de la Propiedad el siguiente comunicado:

«Señor presidente de la Cámara de la Propiedad urbana.—Presente.

Muy señor nuestro y de nuestra consideración más distinguida:

En cumplimiento del acuerdo recaído por todas las Sociedades del ramo de la construcción de esta localidad, tengo el gusto de comunicarle lo siguiente:

Que dada la anomalía que existe en la industria de la edificación, por consecuencia del locaut llevado a cabo por la Federación patronal madrileña, procedimiento injusto e inhumano, en el que van envueltos, no ya los intereses de los trabajadores, sino también los de la Cámara de la Propiedad, que usted tan dignamente preside, como igualmente los de los señores arquitectos, intereses que en nada han intervenido para que tal perjuicio se les irroge, dañando igualmente los del comercio e industrias en general, esta Comisión somete a usted, para si tiene a bien comunicárselo a sus representados, los siguientes puntos:

Primero. Que los trabajadores víctimas del atropello patronal, con el fin de que interese ajenos a toda actitud agresiva no sean dañados en manera alguna, habida cuenta de que están completamente desahuciados de toda confabulación malsana y perturbadora, estamos dispuestos a continuar los trabajos paralizados por consecuencia del locaut, bajo la dirección de los señores técnicos y sin la intervención de los contratistas, para entender que éstos son innecesarios para la continuación de los mismos.

Segundo. Que para la consecución de este fin bastará que la Cámara de la Propiedad, o en su lugar, la Sociedad central de arquitectos solicite de esta Comisión los obreros que necesiten.

Esperando sea acogida esta invitación con la rectitud y justicia que le caracteriza, y en la que va envuelta la tranquilidad de la ciudad, como asimismo el pan de muchos padres de familia, se ofrecen de usted y en espera de su muy grata, atentos seguros servidores *e. s. m., La Comisión.*

Madrid, 23 de diciembre de 1919.»

Las huelgas

La de Artes gráficas

Los pujos de "Don Cólaga"

El órgano atrofianejado, con una frescura rayana en congelación de los mares, tiene a desfachatez de dirigirse a los obreros de las Artes gráficas, ofreciendo su mediación entre patronos y obreros, si unos u otros la consideran necesaria.

«Ese estorbo de Don Cólaga, por sí solo, es más que suficiente para acatarar a media Humanidad y constipar a otra media. ¡Y luego decimos del aire del Guadalquivar!...

No, hombre, no. Los obreros, nunca, jamás, podrán admitir su mediación en ningún conflicto, porque no tiene autoridad para ello quien siempre fué enemigo de los trabajadores.

«Qué se va a esperar de quien ensarta un rosario de inexactitudes, como esta de decir que en el mes de febrero se elevaron los sueldos en un 4% a un 50 por 200?»

Eso es incoherente. Como no se refiera Don Cólaga a algunos muchachos que ganaban una peseta y los pusieran a seis reales. Los oficiales, los hombres, el que más consiguió fué un veinte.

No se preocupe el órgano atrofianejado; no pasa pena porque los obreros de las Artes gráficas tengan que salir de Madrid en demanda de trabajo. Suprima Don Cólaga de su rosario de embustes la sarta de que algunos de los talleres están reorganizados con personal forastero.

Los obreros gráficos de España tienen conciencia de sus actos y jamás harán iración a sus compañeros de Madrid. Sepalo.

Si alguno lo hiciera o lo ha hecho es un ser inconsciente, un espú de la idiotiez y de la maldad, que no merece más que el desprecio.

Ya lo sabe el órgano atrofianejado: no confundas la gimnasia con la magnesia.

«Ah, Don Cólaga, sátrape usted de la máxima del templo de Delfos, allí en la antigua Grecia: *Neseo te ipsum*, y apropiese, cúbrese, arropese con «los malos consejos de quienes los dirigen, atentos únicamente a sus fines políticos!»

«Ahí está el toque, Don Cólaga. En esas frases se ha retratado usted. Se ha hecho su autorretrato, y no podemos dejar de facilitarle por haberse enojado de mano maestra. Ya sabe Don Cólaga que lo conocemos muy bien y que nadie se deja embasucar por sus cantos de sirena con reminiscencias políticas y medros personales, en finísimo consorcio con unos cuantos vividores.

Ya lo sabe; apropiese el *Neseo te ipsum*, y no constipe con su frescura.

La situación actual.

A la lista de las imprentas que han aceptado hay que añadir:

El Ejército Español.

Imprenta la «Giraldá».

La Comisión de Reclamaciones sigue bajando para llegar a un acuerdo de concordia.

La de tranviarios

Reunión de obreros gascistas, electricistas y telefonistas.

A las siete de la tarde se reunieron ayer en el teatro de la Casa del Pueblo los obreros gascistas, electricistas y telefonistas.

La asistencia del público era numerosísima, hasta el punto de no poder entrar en el teatro muchas personas.

Presidió el compañero Manuel Rey, quien recomendó que si hay alguno en el local que no pertenezca a las entidades convocadas se abstenga de hacer uso de la palabra.

Dijo que como el asunto tal como está no tiene demora, hay que ir a la huelga.

Terminó diciendo que ya no debía haber un dinamito trabajando.

Juan Fernández empezó diciendo que, por fin, ha llegado el momento, después de los años de organización de la Sociedad, de ir a la huelga.

La huelga está entablada y no por culpa de nosotros, y tenemos el deber de ayudar a los tranviarios.

Nosotros hemos procurado que no alcanzasen los perjuicios a las Empresas de alumbrado. Así lo dijimos al gobernador y al director de la Electrica; que no queríamos causar perjuicios y estábamos dispuestos a no ir a la huelga si había medio de evitarla.

Afirmó que en este conflicto ni el ministro ni el alcalde han hecho lo que debían hacer.

En poder del alcalde hay un escrito referente a los tranviarios despedidos, desde el 7 de octubre, y aún no ha resuelto nada.

Como la cuestión de los despedidos es la causa principal del conflicto, las responsabilidades alcanzan al alcalde en primer lugar.

También —dijo— le alcanzan responsabilidades por no hacer cumplir las Ordenanzas municipales.

El gobernador dijo que las autoridades tenían medios para hacer ceder a la Empresa; pero ésta es más poderosa que el gobernador.

También reconoció el gobernador, delante de los periodistas, que los obreros estaban animados de un espíritu de transigencia.

En estas transigencias se llegó a ofrecer facilidades a D. Germán de la Mora.

En vista de todas estas cosas—dijo— los compañeros de gas y de electricidad no tienen más que cumplir con su deber.

Delgado, de electricistas, pidió la solidaridad de éstos para los compañeros tranviarios, y si alguno desmaya desprecíe.

«Debemos ir a la huelga con todas las responsabilidades y sin desmayar.

Hay que hacer desaparecer el fantasma del hambre, aunque haya que derribar tiranos.

Si el Poder se pone del lado del capitalismo, lucharemos contra él, como lucharemos contra los jóvenes mauristas.

Propuso se diera un voto de confianza franco y unánime a la Directiva y a la Comisión de huelga.

Terminó aclamando a la huelga, aunque haya que derribar la soberbia y la tiranía de los explotadores.

Eusebio García, electricista, empezó diciendo que confiesa su equivocación respecto de los tranviarios, porque no creía que llegarían donde han llegado.

Es posible—dijo— que por la huelga en gas y electricidad se declare el estado de guerra. Pero nosotros debemos estar firmes.

Si cierran la Casa del Pueblo, nosotros firmes.

Afirmó su seguridad de que una huelga de gasistas y electricistas no duraría más de cuarenta y ocho horas.

Si quieren venir por nosotros, nosotros debemos ir por ellos con nuestra unión y con los brazos caídos.

Un compañero pidió algunas aclaraciones, a las que contestó el presidente diciendo que lo que quieren saber algunos sectores de obreros es si la huelga va a ser unánime, pero no es que se pugnen a ir a ella.

Dionisio González, contestando a las preguntas de aquel compañero, dijo que cuántas veces se va a decir que los electricistas están dispuestos a ir a la huelga.

Nuño, de gasistas, cree que no es oportuna la discusión, porque hay individuos en el local que no pertenecen a la organización, y dijo que tiene conocimiento que D. Germán de la Mora ha dirigido una circular al personal, haciéndole la pregunta de si iba a ir a la huelga, y dando un plazo de veinticuatro horas para la contestación.

Alonso, gasista, dijo que no es hora de discutir. Hay que ir a la huelga, y el que no vaya hacerle ir a la fuerza.

Además hay que repeler, pase lo que pase, a los de la Acción ciudadana, que usan armas indebidamente.

Terminó diciendo que es bastante para el triunfo si cada uno sabe cumplir con su deber, solidizándose con los tranviarios, porque se trata de un caso de honor.

Hablaron otros compañeros de la Junta general, declarándose partidarios de la huelga y de los procedimientos enérgicos contra los esquirolas y contra los pollos mauristas.

Volvió a hablar los compañeros Fernández y Delgado. Fernández manifestó que los telefonistas están dispuestos a ir a la huelga, y Delgado terminó diciendo que se irá a la huelga tan pronto como lo indique la Directiva.

La reunión terminó con entusiasmas vivas a la huelga.

La reunión de esta tarde.

Con éxito enorme se ha celebrado esta tarde en la Casa del Pueblo la reunión organizada por la Comisión de huelga tranviaria.

Dionisio González dio cuenta del estado del conflicto y denunció varios casos de coacciones verificadas por la Empresa, sin que las autoridades hicieran respetar la ley. Juan Fernández insistió en las manifestaciones del compañero González y censuró duramente a las autoridades por la conducta injusta e ilegal, en cuanto a los huelguistas se refiere.

Para desvanecer las argucias y mentiras puestas en circulación por la prensa tendenciosa, todos los días la Comisión facilitará la información exacta de cuanto haya ocurrido.

Dijo que la Compañía influye para que no se publiquen los accidentes tranviarios ocurridos días pasados en el paseo de San Vicente y en el de Santa Engracia.

El conductor A. Granados fué detenido por el comisario del distrito de Buenavista, Sr. Trabazo.

Cuando la compañera del detenido fué a interesarse por la suerte de su esposo, el comisario le indicó que si estaba dispuesta a influir para que su marido fuera al trabajo le pondría en libertad.

Esta indigna coacción es realmente inadmisibles, y las autoridades están demostrando con su parcialidad que están confabuladas con la Empresa para deshacer nuestra organización.

Vosotros, firmes en vuestra actitud, no lo consentiréis. Hay que dar la batalla a una Compañía injusta y cruel.

José Illescas pronunció un discurso interesantísimo, en el que ofreció la cooperación de todos los trabajadores madrileños, y estimuló a los huelguistas a que persistieran en esta heroica lucha.

Jesús Doñoro, de la Sociedad de albañiles, manifestó que las organizaciones han llegado a su mayoría de edad, y que, por tanto, se deben aceptar los momentos presentes con la realidad que presentan, sin miedos ni temores.

La burguesía madrileña ha dado la batalla a los trabajadores; antes que rendirnos a la provocación es mil veces preferible la muerte.

Francisca Vega tuvo palabras de aliento y esperanza para los huelguistas, a quienes aconsejó que persistan en la actitud que tan decididamente han adoptado.

Todos los oradores fueron repetidamente aplaudidos.

La reunión terminó ordenadamente, dándose muchos vivas a la huelga.

No era tranviario.

Según nos informa la Sociedad de obreros embalsadores, el obrero Antonio Rivera Díaz no es tranviario, como dijimos, al dar la noticia de su detención e ingreso en la cárcel.

Es embalsador, y fué arbitrariamente detenido por un pollo de la Acción ciudadana, que le confundió con alguno de los que apedrearán un tranvía en la calle de Hortaleza.

Deshecho el error, insistimos en nuestra protesta por estas intemperancias de los jóvenes carcas.

que se celebrará el próximo jueves, 25, a las cuatro de la tarde, en el teatro de la Casa del Pueblo, para protestar contra los atropellos que la clase patronal realiza en Barcelona y Madrid, y contra los fusilamientos de trabajadores, mujeres y niños perpetrados en Lopera y Calatayud. Hablarán conocidos oradores. ¡Trabajadores, no faltéis!

Reuniones para mañana.

En el salón teatro: A las dos de la tarde, Tranviarios.

La "pobrecita" Serbia

El martirio de Serbia lo aprueban los imperialistas para martirizar a croatas y montenegrinos.

GINEBRA, 21.—Comunican de Zagabria que la represión, por parte de Serbia, del movimiento autonomista croata continúa despiadadamente desde que ha sido incorporada Croacia al Reino.

Los serbios han fusilado a 5.000 croatas, acusados de propaganda republicana.

También han condenado a la pena del «bastón» a más de 45.000 personas, en su mayoría intelectuales, acusados de delitos políticos.

El Sr. Radios, jefe del partido ciudadano autonomista, que continúa en prisión, se ha quedado ciego.

La *Neus Zürcher Zeitung* afirma que la lucha entre los serbios invasores y las poblaciones montenegrinas es encarnadísima cerca de Kikachine, y que en Roytié hubo encuentros sangrientos.

En un violento ataque en los alrededores de Vitarik, los montenegrinos rechazaron a los serbios y cortaron todas las comunicaciones ferroviarias.—C.

Homenaje de un Ayuntamiento

NERVA, 22.—Los concejales socialistas del Ayuntamiento de Nerva, siguiendo la obra empezada de la nueva rotulación de calles, acordaron (sin protestas del otro bando) que en adelante las calles de Gallego Díaz y Diego Osorio lleven el de Pablo Iglesias y Carlos Marx.

Otra también de las más importantes se llamará de Rosa Luxemburgo.

También alcanza este agrasajo a nombres como el de Unamuno, Torres Quevedo, Z-zaya, Romero de Torres y unos cuantos más que no recuerdo.—C.

EN TODAS PARTES...

Un remedio digno y ventajoso.

VIENA, 22.—Los grandes abusos comprobados en las fábricas y talleres que trabajan para el ejército han obligado a transformarlos en Empresas industriales, sometidas a la inspección del ministro de Comercio.—C.

Contra amarillos y patronos

CUEVAS DE SAN MARCOS, 22.—Los trabajadores de ambos sexos afiliados a la Agrupación Socialista obrera han tenido necesidad de recurrir a la huelga como protesta contra la conducta de autoridades y patronos, que han contestado con silencio respectivo a las bases de trabajo que formuló la Agrupación de los campesinos.

Contribuye a producir esta actitud ineficaz de los patronos la existencia de un Sindicato agrario amarillo, que dirige y cuida con esmero cierto cura, distinguido por su odio a la organización obrera, a la cual molesta constantemente, haciendo víctimas de sus iras a los trabajadores que figuran al frente de la Directiva.

Por motivos nimios denuncia ante el Juzgado a compañeros dignísimos que no tienen acatamiento a los mojigangas clericales.

Los ánimos de los huelguistas se hallan bastante excitados, y desde luego, dispuestos a demostrar a la burguesía que no se pelea tanto por la conquista de mejoras materiales como por la defensa de la dignidad personal, que intentan despreciar los infatuados patronos.—C.

El final de una jueрга

Tres personas, heridas.

En un restaurante de la calle de Echegaray rieron varios individuos que desde la madrugada de ayer se encontraban en el establecimiento.

Uno de los presentes, José Rodríguez Pérez, de veintiseis años, hizo varios disparos contra un desconocido, yendo a herir a la joven Rosa González Ortega, de veinticuatro años, soltera, domicilia en la calle de la Aduana, 47, a la que atravesó un muslo con el proyectil.

También fué herido en el pie izquierdo Bernardo Pardo Manzón, de cincuenta y seis años, emplea to, que vive en la calle de la Aduana 29.

El agresor, que también resultó herido, aunque levemente, fué detenido por la Policía y puesto a disposición del Juzgado.

Huelgas en Austria

VIENA, 22.—Estos días se han celebrado negociaciones entre los representantes de la Asociación de propietarios de hoteles, restaurantes, cafés y establecimientos de bebidas y su personal, sobre las indemnizaciones por la carestía de la vida.

Estas negociaciones han sido rotas, porque los propietarios han declarado que les era imposible acceder a las reivindicaciones de su personal, a causa de la constante carestía de los productos alimenticios.

Se cree que el personal declarará la huelga antes de Navidad y que los hoteles, restaurantes y cafés serán cerrados.—C.

¿Es Daimiel un pueblo español?

Las autoridades locales de Daimiel, al servicio de los caciques y explotadores del pueblo, pretenden acabar con la organización obrera que en la localidad existe, sin duda para verse libres de la acción fiscalizadora que las Sociedades obreras ejercen allí donde están constituidas, sin tener en cuenta, sin comprender, mejor dicho, que sus propósitos son irrealizables.

Para llevar a cabo sus planes no reparan en los medios que han de emplear, y así, unas veces han acudido a procedimientos solapados, jesuíticos, y otras amenazan con ejecutar arbitrariedades tales como la de cerrar la Casa del Pueblo, sin tener para ello otro motivo que la satisfacción de un capricho.

Un individuo de la categoría moral que es precisa para ponerse incondicionalmente al servicio de esta clase de autoridades, ejerce actualmente el cargo de inspector de policía en Daimiel, y ha afirmado descaradamente lo que anteriormente consignamos; esto es, «que no parará hasta cerrar la Casa del Pueblo».

El tal sujeto, antes de ocupar el puesto que hoy desempeña, perteneció a la Sociedad de agricultores, en la que, desde el principio de su actuación, hizo sospechar a la mayor parte de los trabajadores de que se hallaba al servicio de los enemigos de la Sociedad. Y, efectivamente, su labor de continua difamación de los socios más caracterizados y el hecho de intentar agredir al cobrador de la Sociedad, que tuvo necesidad de llamarle la atención por su retraso en el pago de las cuotas, vistieron a confirmarse esta general sospecha.

La Sociedad de agricultores, teniendo en cuenta la actitud del entonces futuro policía, planteó el asunto en junta general, la cual acordó expulsarle inmediatamente.

La labor que desde entonces viene realizando este individuo, con cuyo nombre no queremos manchar estas líneas, en contra de la organización obrera de Daimiel puede suponerse, conocidas sus afirmaciones, que más arriba exponemos, y no sería extraño que esta actitud diera lugar a sucesos lamentables, porque los obreros no están dispuestos a dejarse atropellar por unas autoridades que supeditan el bien general a sus intereses particulares, y si proceder no tiene otro límite legal que sus ambiciones y caprichos.

Puede de ello ser lo que ocurre en este pueblo con la constitución de la Junta local de Reformas Sociales, la cual no se ha podido constituir, aunque así aparece legalmente, porque habiendo sido elegidos para los cargos de vocales obreros efectivos tres representantes de la Casa del Pueblo, no se les ha dado posesión por el alcalde, colocando en su lugar a tres individuos (no obreros) del *borregato* católico y reservando para los verdaderos trabajadores los puestos de vocales suplentes que, como es natural, no han aceptado.

Los obreros han elevado su protesta contra tal proceder del alcalde al gobernador civil de la provincia y al Instituto de Reformas Sociales. Este último se limitó a contestar que había puesto el hecho en conocimiento del ministro de la Gobernación, y el gobernador no ha hecho otra cosa que decir a los obreros que el alcalde de Daimiel le había dado conocimiento de la constitución legal de la Junta mencionada.

Estos son, escuetamente, los hechos vergonzosos que ocurren en Daimiel, sobre los cuales llamamos la atención del gobernador civil de la provincia y principalmente del ministro de la Gobernación, a quien preguntamos si Daimiel es un pueblo de España, ya que allí las autoridades gobiernan por cuenta propia, sin hacer caso para nada de las disposiciones legales que regulan sus funciones.

SE HA PUESTO

a la venta en todas las librerías la importante obra del maestro

PABLO IGLESIAS

titulada

PROPAGANDA SOCIALISTA

Edición corriente, 2 pesetas.
Edición especial (papel pluma), 3,50 pesetas.

Los pedidos, acompañados de su importe, a

JUAN ORTÍZ
(Librería Pedagógica)
DESENGAÑO, 18, MADRID

Recomendamos EL NORTE, Hortaleza, 140, Relojes, Alhajas, Bisutería, Óptica.

El más fino — 1-1 1-1
1-1 1-1 **El más puro**

Coñac "Faro"

Pedido en todas las partes

Constitución de la República. Precio del ejemplar, DIEZ céntimos.
Socialista ruso de los Soviets

IMPRESA DE FONTANET, LIBERTAD, 29,

Convocatorias

Contra los atropellos de patronos y gobernantes.

La Agrupación Socialista Madrileña convoca al pueblo de Madrid a un gran mitin